

i

29. November 2025 · Luzern

Patiententag: Epilepsie: Betroffene und Angehörige



Liebe Mitglieder, liebe Interessierte

Auch in diesem Jahr möchten wir mit dem Patiententag aktuelle Informationen vermitteln und den Austausch fördern. Epilepsie hat viele Gesichter, und die damit verbundenen Fragen bleiben vielfältig und herausfordernd. Eine Diagnose wirft oft Unsicherheiten auf – bei Betroffenen wie bei Angehörigen. Umso wichtiger ist es, gut informiert zu sein und Erfahrungen zu teilen.

Am **29. November** setzen wir bei den Fachreferaten verschiedene Schwerpunkte, die viele direkt betreffen: Zunächst widmen wir uns den **Nebenwirkungen von Anfallssuppressiva** – ein Thema, das im Alltag eine grosse Rolle spielt. Anschliessend beschäftigen wir uns mit **psychogenen nicht-epileptischen Anfällen**: Was bedeutet das? Und welche Behandlungsmöglichkeiten gibt es, um die Lebensqualität zu verbessern?

Ein weiterer Fokus liegt auf der **Entlastung für Angehörige**, die oft viel Verantwortung mittragen. Zudem beleuchten wir das **Autofahren mit Epilepsie** – was heisst das aus medizinischer Sicht? Wie läuft das Verfahren ab und was bedeutet ein Fahrausweisentzug für die Angehörigen?

Den Abschluss am Nachmittag bildet wie jedes Jahr die Patientendiskussion – dieses Mal zum Thema **«Fokus Epilepsie: Betroffene und Angehörige»**.

Wir freuen uns auf einen spannenden, erkenntnisreichen Tag und hoffen, Sie am Anlass begrüssen zu dürfen.

Herzliche Grüsse



Dominique Meier
Geschäftsführerin
Epi-Suisse



Julia Franke
Geschäftsführerin
Schweizerische Epilepsie-Liga

Infos und Anmeldung

**[www.epi-suisse.ch/
veranstaltungen](http://www.epi-suisse.ch/veranstaltungen)**

Programm

Samstag, 29. November 2025

10.00 Uhr

Eröffnung

Dominique Meier
Geschäftsführerin Epi-Suisse

10.10 Uhr

Schwindlig, müde, gereizt - was tun? Nebenwirkungen von anfallsunterdrückenden Medikamenten besser verstehen und bewältigen

Referat: PD Dr. med. Katharina Seystahl, Leitende Ärztin Neurologie, Neurozentrum, Kantonsspital Luzern

10.50 Uhr

Wenn Anfälle keine Epilepsie sind – Verstehen psychogener Anfälle

Referat: Dr. med. Lara Diem, Oberärztin mbF Neurologie/Multiple Sklerose Zentrum, Leiterin Epileptologie, Neurozentrum, Luzerner Kantonsspital

11.30 Uhr

Entlastung für Angehörige

Referat: Dominique Meier, Geschäftsführerin Epi-Suisse

12.10 Uhr

Mittagessen

13.15 Uhr

Musikalische Einlage von Flo LeBeau

13.30 Uhr

Autofahren und Epilepsie

Referat: Dr. rer. nat. (Phd) Irene Aícua Rapún, Fachärztin Neurologie, Oberärztin Kantonsspital Baden

14.10 Uhr

Diskussionsrunde mit Betroffenen und Angehörigen

15.00 Uhr

Schluss der Veranstaltung und Apéro

Datum	Samstag, 29. November 2025 10.00 - 15.00 Uhr
Ort	Hotel Continental Park Murbacherstrasse 4 6002 Luzern Tel. 041 228 90 50 www.continental.ch
Kosten	Freier Eintritt Anmeldung erforderlich Mittagessen auf eigene Reservation und Kosten
Anmeldung	Internet: www.epi-suisse.ch/veranstaltungen Mail: info@epi-suisse.ch Telefon: 043 488 68 80
Anreise	Das Hotel Continental-Park befindet sich direkt gegenüber dem Bahnhof Luzern.
Organisation und Auskünfte	Epi-Suisse, Seefeldstrasse 84, Zürich 043 488 68 80, info@epi-suisse.ch Schweizerische Epilepsie-Liga, Seefeldstrasse 84, Zürich 043 488 67 77, info@epi.ch

Eine gemeinsame Veranstaltung von:

